

"Perú: Central Inambari amenaza Bahuaja Sonene e inundar tierras de 15 mil familias", *Servicios en Comunicación Intercultural Servindi*, Lima, Perú, 15 de febrero de 2010.

Consultado en:

<http://servindi.org/actualidad/22322>

Fecha de consulta: 17/09/2013.



Servindi, 15 de febrero, 2010.- Una delegación de campesinos del Valle de San Gabán, provincia de Carabaya, región Puno, se encuentra en Lima para denunciar el desplazamiento forzoso de 15 mil familias campesinas de prosperar la construcción de la Hidroeléctrica de Inambari (Foto: Prensa Alternativa).

Según lo reportó Prensa Alternativa la delegación llegó con bastante sacrificio a la capital y tienen previsto brindar una conferencia de prensa el 15 de febrero a las 10 a.m. en el Congreso de la República, junto a los parlamentarios de la región sureña.

Lima porque muy pronto serán desplazados forzosamente de sus tierras para la, ya que toda la zona en la que viven quedará inundada.

Ellos están preocupados por que la hidroeléctrica de Inambari, proyectada sobre las regiones de Puno, Cusco y Madre de Dios inundaría sus tierras obligándolos a un desplazamiento forzado.

El proyecto también amenaza con borrar del mapa 109 mil hectáreas del Parque Nacional Bahuaja Sonene, declarado maravilla natural por la National Geographic Society por albergar especies únicas en el planeta.

Si bien la hidroeléctrica Inambari generaría el doble de energía que la central del Mantaro, ha trascendido que su principal objetivo es abastecer de electricidad a la ciudad de Acre en Brasil y que mayoritariamente beneficiaría a ese país.

La construcción de la central también dañaría 106 kilómetros de la Carretera Transoceánica, específicamente en los tramos 3 y 4, lo que afectaría el desarrollo agropecuario y comercial de la zona.

Pero lo más grave -señalan los agricultores- es que el proyecto dejaría a más de mil familias sin hogar y que siendo agricultores, perderán también su modo tradicional de subsistencia.

Sentenciados a muerte

Los campesinos de San Gabán manifestaron a Prensa Alternativa que se sienten “sentenciados a muerte” pues ya no podrán seguir cosechando sus pacaes, plátanos, piñas, arroz y otros frutos, además de plantas medicinales de las cuales depende su economía”.

El estudio de factibilidad está próximo a ser culminados y el gobierno da por hecho el proyecto a pesar que no existe aún ningún estudio de impacto ambiental aprobado.

Menos aún se efectuado consulta alguna a las comunidades afectadas, se ha hablado de alguna reubicación o monto de indemnizaciones.

Anunciaron, asimismo, que de no llegar a acuerdos favorables estarán realizando una marcha pacífica de protesta en Puno el 04 de marzo de este año como inicio de una serie de acciones de resistencia al proyecto que según señalan serán “hasta las últimas consecuencias”.



Pronunciamiento

Los abajo firmantes, campesinos agricultores representantes del distrito de San Gabán – provincia de Carabaya – Región Puno, hacemos de conocimiento público y en especial al Gobierno lo siguiente :

1. La población involucrada y afectada por la construcción de la Central Hidroeléctrica de Inambari nos oponemos totalmente a dicho proyecto.
2. Dicha Hidroeléctrica de Inambari ha sido formulada y planteada en forma arbitraria, sin la consulta previa que determina el Convenio 169 de la OIT, convenio que ha sido firmado por el Estado Peruano.
3. Dicho proyecto sólo favorece a intereses transnacionales, así como el 80% de la energía que se produciría favorecería al Brasil y en un 20% al Perú, lo que demuestra que este proyecto no es prioritario para nuestro país.
4. Dicha Hidroeléctrica causara grave daño a más de 106 km de la Carretera Interoceánica, 109 mil hectáreas del Parque Bahuaja Sonene, desplazará a más de 15 mil habitantes quienes se verán obligados a dejar sus tierras y toda una vida de trabajo, sin indemnización alguna.
5. Asimismo se atenta contra el ambiente y la biodiversidad, así como agravará el calentamiento global, pues el embalsamiento del Río Inambari en zona de selva generará mucho gas metano, que pondrá en peligro a toda la región de Puno en un futuro cercano.

6. Por último hacemos de conocimiento público que en caso de que el gobierno de turno no nos escuche, nos veremos obligados a que nuestro pueblo organizado tome medidas de fuerza hasta las últimas consecuencias en defensa de nuestros derechos humanos.

Lima, 12 Febrero 2010

—

Fuente: Con información de Prensa Alternativa:

<http://alternativaprensa.blogspot.com/2010/02/hidroelectrica-inambari-amenaza-reserva.html>